



## Spatenstich Erweiterung Logistikcenter Mittelland

Mit dem Spatenstich für den Erweiterungsbau im Mittelland hat die Voigt Gruppe ein ehrgeiziges Bauprojekt in Angriff genommen. Eine Grenzverlegung, eine Einsprache und fast 1'000 Tage. All dies hat die Voigt Gruppe seit dem Projektstart des Projektes „Voigt Logistik Integration (VOLOGIN)“ im Januar 2015 hinter sich gebracht um heute die Weichen für die Zukunft zu stellen.

Der Spatenstich markiert einen wichtigen Schritt im Projektverlauf und stellt ein erstes sichtbares Ergebnis der intensiven Planung der vergangenen zweieinhalb Jahre dar. Als Standortbetreiber übernimmt, im Auftrag der Voigt Gruppe, das in Niederbipp ansässige Tochterunternehmen Voigt Industrie Service AG die Bauherrschaft und ist somit für die operative Umsetzung verantwortlich.

Der Erweiterungsbau wird rund 190'000m<sup>3</sup> umfassen und auf ca. 10'000m<sup>2</sup> Bodenfläche zu stehen kommen. Das entspricht der Grösse von zweieinhalb Fussballfeldern und bietet Platz für 25'000m<sup>2</sup> logistisch nutzbare Fläche. Insgesamt sind rund 30 Mitarbeitende aktiv in diesem Projekt involviert, weitere werden bei fachlichen Fragestellungen regelmässig eingebunden.

### Grenzverlegung

Eine der grössten Hürden stellte sich gleich zu Beginn der Planungsarbeiten. Der Grenzverlauf zwischen den Kantonen Bern und Solothurn verlief so ungünstig mitten durch das zum Ausbau angedachte Areal, dass gemeinsam mit den Gemeinden und Kantonen nach einer Lösung gesucht werden musste. Nach eingehenden Diskussionen konnten zwei identisch grosse Parzellen unter den Kantonen abgetauscht werden und die Grenzverlegung wurde beschlossen. Voigt versetzt somit sprichwörtlich Grenzen.

### Hochperformante Anlagentechnik

Nach dieser ersten Herausforderung nahmen die Planungsarbeiten Fahrt auf und es wurde intensiv nach Konzepten und Lösungsansätzen für die ambitionierten Pläne der Voigt Gruppe gesucht. Nach einer intensiven Ausschreibungsphase wurde die Firma Knapp AG als Anbieter für Anlagentechnik und die dafür notwendigen Softwarelösungen auserkoren. Mit diesem starken Partner konnte ein weltweit tätiger Branchenleader für die Umsetzung der anspruchsvollen Anlage gewonnen werden. Im künftig erweiterten Logistikcenter wird auf moderne und hochperformante Verarbeitungstechniken gesetzt, um den hohen regulatorischen und kundenspezifischen Anforderungen gerecht zu werden.

### Baugesuch

Während die Detailplanung von Logistik und Software rasch voranschritt, nahm auch die bauliche Ausgestaltung langsam Form an. Am 8. März 2017 reichte die Bauherrin Voigt Industrie Service AG das Baugesuch ein. Hierauf erfolgte eine Einsprache, wofür jedoch gemeinsam mit Behörden, Architekt und Einsprechenden eine einvernehmliche Lösung gefunden werden konnte. Per 7. Juli 2017 wurde in Absprache mit beiden Kantonen die Baubewilligung durch die Gemeinden Oensingen und Niederbipp erteilt.

Somit steht der Weiterverfolgung der Pläne für die Erweiterung Logistikcenter Mittelland nichts mehr im Wege und wir begehen den feierlichen Spatenstich am 25. August 2017.

### Daten und Fakten

Thema	Neubau	Gesamthaft neu
<b>Bauvolumen</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• 10'000m<sup>2</sup> Bodenfläche</li><li>• 190'000m<sup>3</sup> Kubatur</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• 15'000m<sup>2</sup> Bodenfläche</li><li>• 306'000m<sup>3</sup> Kubatur</li></ul>
<b>Kennzahlen Logistik</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• 25'500m<sup>2</sup> logistisch nutzbare Fläche</li><li>• 11'000 Palettenplätze,</li><li>• 30'000 Behälterplätze</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• 35'500m<sup>2</sup> logistisch nutzbare Fläche</li><li>• 20'000 Palettenplätze</li><li>• 94'000 Behälterplätze</li></ul>
<b>Infrastruktur</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Erfüllung höchster Anforderungen an Gebäudesicherheit vonseiten Gesetzgeber und Mandanten.</li><li>• Planung nach Minergie-Standard.</li><li>• Hochmoderne und hochperformante Anlagentechniken</li><li>• Spezialbereiche für Kühlprodukte, sowie Gefahrstoffe und Sekundärverpackungs-Dienstleistungen.</li></ul>	
<b>Investition</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Als familiengeführtes Unternehmen hat die Voigt Gruppe entschieden, sich nicht über die Investitionssumme zu äussern.</li></ul>	

# PRESSEMITTEILUNG

## 25. August 2017

The logo for VOLOGIN, featuring the word "VOLOGIN" in a bold, sans-serif font inside a white circle. Below the text are four small squares of varying shades of blue.

### Die Voigt Gruppe in Kürze

Als Healthcare-Dienstleister sichert die Voigt Gruppe der Schweizer Bevölkerung den Zugang zu Produkten aus den Bereichen Gesundheit und Schönheit. Mit ihren beiden Tochtergesellschaften Voigt AG Pharma Grosshandel und Voigt Industrie Service AG, Pharma Prewholesale, bietet sie auf höchstem Niveau Dienstleistungen im Bereich Pharma-Fachhandel, sowie Outsourcinglösungen für Kunden aus der Pharmaindustrie an. Seit der Gründung 1904 befindet sich die Voigt Holding AG mit Sitz in Romanshorn in Familienbesitz und wird noch heute von dieser geführt. Diese Kontinuität und Zuverlässigkeit sind zentrale Werte, welche die Unternehmen der Voigt Gruppe entscheidend prägen. Zahlreiche langjährige Kundenbeziehungen und die hohe Kundentreue sind dafür der beste Beweis. So verbindet Voigt das Gesundheitswesen.

### Zum Projekt Voigt Logistik Integration (kurz VOLOGIN)

Mit dem Erweiterungsbau am Logistikcenter Mittelland werden die beiden Standorte Neuendorf und Niederbipp zusammengelegt und damit auch die Tätigkeiten des Pharma Prewholesales und des Pharma Grosshandels zusammengeführt. Bis heute ist europaweit keine Anlage in Betrieb, welche Synergien in vergleichbarem Umfang nutzt und beide Geschäftstätigkeiten über dieselben Anlagen abwickelt. Zukünftig werden die beiden Geschäftsbereiche eben diese innovativen Synergieeffekte im erweiterten Logistikcenter nutzen und gleichzeitig die angebotene Dienstleistungspalette ausbauen. Somit gewinnen die Kunden einen Dienstleister, welcher den Marktanforderungen in Sachen Qualität und Sicherheit, auf höchstem Niveau entspricht. „Diese Verschmelzung der Angebote entspricht voll und ganz den zukünftigen Herausforderungen der Supply Chain im Healthcare-Business“, ist Jakob Küng, Geschäftsleiter der Voigt AG und Verwaltungsratspräsident der Voigt Industrie Service AG, überzeugt. „Der Marktauftritt, sowie die juristische Trennung der beiden Unternehmen bleibt jedoch weiterhin bestehen“, ergänzt Christian Fritz, Geschäftsleiter der Voigt Industrie Service AG.

### Bildmaterial:

Visualisierung Isometrie & Bilder vom Spatenstich.

### Auskunftspersonen

Bei ergänzenden Fragen wenden Sie sich jederzeit gerne an folgende Personen:

#### Denise Läser-Brunner

Leitung Marketing & Verkauf  
Leitung Kommunikation VOLOGIN

#### Voigt Industrie Service AG

Moosmattweg 3, 4704 Niederbipp  
+41 32 633 69 10  
dlaeser@voigt.ch

#### Kornelia Kleveta

Leitung Marketing

#### Voigt AG

Aachstrasse 4, 8590 Romanshorn  
+41 466 44 75  
kkleveta@voigt.ch

# PRESSEMITTEILUNG

## 25. August 2017

VOLOGIN

### Impressionen

